
CONGREGAÇÃO

INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS - UNICAMP

UNICAMP

LISTA DE PRESENÇA

145‘ REUNIÃO ORDINÁRIA -18/08/2004

DIRETOR: Prof. Dr. Archimedes Perez Filho

DIRETOR ASSOC:iADO: Prof. Dr. Roberto Perez Xavier

DGRN: Prof Dr. Carlos Roberto Souza Filho

DGAE: Profa. Dra. Sílvia Fernanda M. Figueirôa

DCEO: Prof Dr. Ricardo Abid Castillo

C
DPCT: Prof Dr. Sérgio Luiz Monteiro Salles Filho

C^OORD. CG: Profa. Dra. Maria Tereza D. P. Luchiari

C'OORD. CPG: Prof Dr. Álvaro Penteado Crosta

COORD.EXTENSÃO: Prof Dr. Newton Müllcr Pereira

REPRESENTAÇÃO DOCENTE

Profa. Dra. Sueli Yoshinaga Pereira

Prof Dr. Ruy de Quadros Carvalho

Prof Dr. Saul Barisnik Susiick

Prof Dr. EIson Paiva de Oliveira

Prof Dr. Maurício Compiani

Graduação: Daniele Beck Cardoso

Bruno M. Brandão

Pós-Graduação: Alessandra B. A. Azevedo

/O
Juliana Finoto Bueno

/ /
Administrativos: 'T

■iMiiíím
cmnjúu^.
MPaulo Ferreira

AIba Regina Ranzani ^



■r

1 ATA DA CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA

2 CONGREGAÇÃO DO INSTITUTO DE GEOCIÊNCIAS DA UNIVERSIDADE
3 ESTADUAL DE CAMPINAS. Aos dezoito dias do mês de agosto de dois mil e quatro,

Congregação do Instituto de Geociências com a presença dos membros:

5 Professores Doutores: Archimedes Perez Filho, Roberto Perez Xavier, Carlos Roberto

6 de Souza Filho, Ricardo Abid Castillo, Maria Conceição da Costa, Maria Tereza Duarte

Paes Luchiari, Álvaro Penteado Crosta, Adalene Moreira Silva, Sueli Yoshinaga Pereira,

Ruy de Quadros Carvalho, Saul Barisnlk Suslick, Élson Paiva de Oliveira e Maurício

9 Compiani. Discentes de Pós-Graduação: Alessandra B.A. Azevedo e Juliana Finoto

Bueno. Técnicos Administrativos: Paulo Ferreira e Alba Regina Ranzani. Justificaram

ausência os Professores Doutores: Sílvia Fernanda de Mendonça Figueirôa, Sérgio Luiz

Monteiro Salles Filho e Newton Muller Pereira. Não compareceram os discentes de

graduação: Daniele Beck Cardoso e Bruno M. Brandão. O Professor Archimedes inicia a

dando boas vindas aos novos representantes docentes, técnico-administrativos e

4 reuniu-se a
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14 sessão

discentes eleitos, empossando-os. Em seguida, coloca em discussão a Ata da 144a.

Sessão Ordinária. A Professora Conceição registra a falta do nome do Prof. Sérgio Salles

na lista dos presentes e pede que se verifique se realmente ele esteve ausente. O

Professor Roberto Xavier solicita correção na linha 90 na grafia da palavra RPSE. Não

havendo outras observações a ata é colocada em votação, sendo aprovada com 9
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maioria de seus membros atuais não estavam presentes na

abstenções, uma vez que a

21 reunião passada. INFORMES: Diretoria (Prof. Archimedes) -1) Prédio - recursos

concedidos pelo CT-Infra precisam ser rapidamente empregados, mas dependemos de

licitação que está sendo preparada para voltarmos às atividades e construção

20

22

23 uma nova

do prédio; 2) Prédio da Pós-Graduação - informa que as obras serão recomeçadas e

de entrega do prédio pronto é para meados de setembro; 3) COPEI —

24

25 a promessa

comunica que todas as informações encaminhadas pelas Unidades referentes ao

PLANES foram reunidas pela CGU em um documento único com as diretrizes gerais que
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27

dizem respeito à graduação, pós-graduação e extensão na Universidade, as quais

deverão ser aprovadas no CONSU; 4) Comissão de Avaliação Institucional -

comunica que já foi constituída a Comissão Interna de Avaliação Institucional.
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Graduação (Profa. Maria Tereza): 1)TELEDUC-comunica que na última reunião

da CCG esteve presente a sra. Osmaira do CCUEC para falar da importância da utilização

do TELEDUC pelos docentes. O curso pode ser oferecido à distância e caso haja

interesse por várias pessoas de uma mesma Unidade, poderá ser oferecido no próprio

Instituto, bastando ser feito um agendamento no CCUEC. Informa que há inclusive

recomendação para que os alunos PADs e PEDs façam o treinamento; 2) Subcomissão

na CCG para discutir avaliação - o propósito é rever as formas de avaliação

atualmente existentes na Universidade, ou seja, mudar a avaliação convencional em

papel para outra, cuja tendência mais provável é que seja "on line"; 3) Bolsas PADs-

informa que as sete bolsas foram renovadas e faz um apelo para que os orientadores

exijam relatórios bem elaborados, a fim de que as bolsas não sejam cortadas; 4)

Monitores voluntários - informa ser possível e que os mesmos receberão certificados

da Comissão de Graduação; 5) Reformulação da grade - comunica que encaminhou

para as chefias de departamentos os documentos para reformulação da grade curricular

com 0 cronograma e lembra que o prazo, até a Congregação de dezembro, é bastante

curto, devendo, portanto, haver bastante empenho para o cumprimento do cronograma;

6) Vetores — após um ano de análise, a CCG fez uma alteração nos vetores das

disciplinas e a DAC solicita que esses vetores sejam refeitos já para o próximo catálogo.

Comunica que entregará aos Departamentos a Deliberação CEPE que orienta sobre as

mudanças e carga horária das disciplinas; 7) Horário para 2005 - já está circulando o

horário para 2005, mas aindâ sem modificações. Solicita que todos dêem atenção

especial aos horários para que problemas sejam minimizados. O Professor Roberto

Xavier traz uma notícia importante e benéfica para o IG; comunica que há alguns meses

atrás um projeto foi elaborado por ele, Prof. Saul e Prof. Álvaro, com auxílio da

Faculdade de Engenharia Civil para uma cooperação internacional Brasil/EUA dentro do

convênio CAPES/FIPSE. Inicialmente foram registradas 24 candidaturas, das quais 12

projetos foram aprovados, dentre eles o da UNICAMP, com recursos da ordem de 480

mil reais. Explica ele, que isto significa que novamente a oportunidade se abre para que

alunos da UNICAMP (IG e FEC) e da Federal do Rio Grande do Norte (Depto. de

Geologia), realizem intercâmbios com universidades americanas, que no caso são
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Missouri (Engenharia Ambiental e Civil), e a Texas AM University. O projeto

recentemente aprovado permitirá o intercâmbio de alunos de graduação durante 4 anos

nas áreas de Geologia, Geologia Ambiental, Geotecnia, Engenharia Ambiental e

Engenharia Industrial. Haverá, portanto, um intercâmbio de 18 alunos brasileiros, sendo

9 da UNICAMP. Enfatiza que este tipo de intercâmbio é extremamente benéfico para o

aluno, tanto do ponto de vista profissional, quanto pessoal, e solicita aos docentes que

divulguem entre os alunos de graduação a existência do mesmo. O Professor

Archimedes parabeniza a equipe que elaborou o projeto. Pós-Graduação (Prof.

69 Álvaro) — 1) Avaliação Trienal da CAPES — informa que as últimas comissões

terminaram seus trabalhos na semana que passou e que uma vez encerrado o ciclo de

comissões e os levantamentos dos relatórios, os resultados serão encaminhados ao

Conselho Superior da CAPES e, em seguida, à Diretoria. A estimativa é de que os

resultados saiam em final de setembro, início de outubro; 2) Evento sobre os 20

Anos de Pós-Graduação - comunica que os convites aos participantes externos já

estão sendo formulados e que a idéia é que cada programa indique um convidado para

participar de uma mesa redonda onde será analisado o papel dos diversos programas de

pós-graduação do Instituto na formação de recursos humanos nas várias áreas que

. O Professor Archimedes complementa comunicando que o evento acontecerá no .
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atua

dia 21/09, em que o Instituto comemora seus 25 anos de existência, e que o Auditório

da DGA, com capacidade para 150 pessoas já foi agendado. No período da manhã

haverá uma Sessão Solene da Congregação, com a presença do Magnífico Reitor e

autoridades e à tarde a programação será por conta da Pós-Graduação. Informa a todos
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que convidará o Professor Celso Pinto Ferraz para trazer uma mensagem sobre o

Instituto durante a cerimônia; 3) Custeio da manutenção de veículos do Instituto

- o Prof. Álvaro explica que o custeio da manutenção dos veículos tem se tornado cada

vez maior e, de acordo com levantamento recentemente feito, os valores gastos em

2002 triplicaram em 2003, em função do aumento do uso e do aumento da frota.

90% do custeio da manutenção vinha sendo feito com recursos da Conta
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Informa que

Apoio da Pós-Graduação, mas com a passagem de R$ 11.000,00 (2002) para R$

29.000,00 (2003) está ficando inviável este procedimento. Por conta disso, comunica
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que um estudo está sendo feito de maneira a encontrar-se outras fontes de

financiamento, ou até mesmo, rateio dos custos entre departamentos. Solicita que

93 sugestões sejam enviadas a ele ou ao Prof. Roberto. O Prof. Ruy Quadros solicita a

palavra e informa que está integrando um dos comitês de avaliação da CAPES e avisa

que a ênfase cada vez mais está sendo focada na produção científica, inclusive de pós-

graduandos. Informes dos Departamentos: DGEO (Prof. Ricardo Castillo) -1)

informa que convidaram o Presidente da ANPEG^ara a mesa redonda no dia 21/09; 2)

Registra também sua preocupação quanto aos dados do DGEO que estão aparecendo

superpostos aos do DGAE no SIPEX, o que pode comprometer os resultados da

100 Avaliação Institucional. O Professor Archimedes enfatiza que o assunto já foi discutido

no CID e que será agendada a vinda da Sra. Neile, do CCUEC, para verificação dos

problemas "in loco", trazendo possíveis correções, não só para o DGEO, mas para todos

os outros departamentos. Os demais Departamentos não trouxeram informes. O

Professor Roberto, com a palavra, solicita aos docentes presentes que repassem

colegas o seguinte aviso: para que tenham mais cuidado ao utilizarem os equipamentos

em sala de aula, pois o mau uso dos mesmos tem causado grandes transtornos,

principalmente quanto ao canhão. Paulo Ferreira, representante dos técnico-

administrativos, endossa as palavras do Professor Roberto. O Professor Archimedes
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sugere que seja oferecido um treinamento aos professores sobre a utilização correta do

canhão. Em seguida, a Professora Adalene informa que nos dias 03 e 04/09 será

realizada mais uma "Univéfeidade Portas Abertas
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UPA. Para o IG foram

disponibilizados R$ 5.000,00, os quais serão utilizados para a confecção de bússolas,

escalas, canetas e cartazes. Solicita que os orientadores incentivem aos seus alunos,

bolsistas PIBIC, a participarem do evento como monitores. ORDEM DO DIA: são

destacados: item 8 (homologação) pelo ProfessorÁlvaro; item 5 (aprovação)

pela Professora Conceito; item 6 (aprovação) pelo Professor Ricardo e item

8 (aprovação)pela mesa. Os demais itens são aprovados, por unanimidade, a saber:

PARA HOMOLOGAÇÃO: 1) Comissão Interna de Avaliação Institucional - "ad

referendum" de 15/06/2004; 2) Contrato de Prestação de Sen/iços entre Minerais do

Paraná S/A - MINEROPAR e a Universidade Estadual de Campinas - UNICAMP, com
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interveniência da FUNCAMP-"ad referendum" de 19/07/2004; 3) Credenciamento da

Profa. Dra. Yara Kulaif como Professor Pleno no Programa de Pós-Graduação em Ensino,

História e Ciências da Terra - "ad referendum" de 08/07/2004; 4) Credenciamento do
OíV ^

Prof. Dr. Carlos Ziller Comenietzki como Professor Pleno no Programa de Pos-Graduação

em Ensino, História e Ciências da Terra - "ad referendum" de 08/07/2004; 5)

Credenciamento do Prof. Dr. Rômulo Simões Angélica como Professor Participante no

Programa de Pós-Graduação em Geociências - "ad referendum" de 08/07/2004; 6)

Credenciamento da Profa. Dra. Catarina L. Benfica Toledo como Professor Visitante para

co-orientar a aluna de Mestrado Juliane Cristina Ferreira Uchôa, do Programa de Pós-
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12.
c/
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129

Graduação em Geociências - "ad referendum" de 08/07/2004; 7) Credenciamento da

Profa. Dra. Maria Cristina Motta de Toledo como Professor Participante no Programa de

Pós-Graduação em Ensino, História e Ciências da Terra - "ad referendum" de

08/07/2004; 9) Integração do Prof. Dr. Wilson Suzigan como Professor Colaborador

Voluntário junto ao Departamento de Política Científica e Tecnológica - "ad referendum

de 29/07/2004. PARA APROVAÇÃO: 1) Indicação de representante do IG junto ao

Conselho Deliberativo do Núcleo de Estudos Estratégicos;2) Responsabilidade pelo Curso

de Licenciatura, de acordo com a Deliberação CONSU A-35/2003; 3) Exercício

Simultâneo de Atividades ao RDIDP - Prof. Dr. Álvaro Penteado Crósta -atividades de

treinamento a serem ministradas nos dias 19 e 20 de agosto, das 14 às 17 horas, na

Prefeitura Municipal de Campinas - Projeto FAPESP/Políticas Públicas - "SIG para a

Educação Básica"; 4) Integração do Prof. Dr. Gabriel Alves da Costa Lima como

Pesquisador Colaborador Voluntári&tjunto ao Departamento de Geologia e Recursos

Naturais. PAUTA SUPLEMENTAR - 1) Curso de Extensão "Gestão Estratégica Pública

para Governantes - Módulos II e III. Professor Responsável: Renato Peixoto Dagnino.

Discussão dos itens destacados: Item 8 (homologação) - Professor Álvaro observou

material distribuído na pauta houve duplicação de uma página, a de número 6 do
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146 que no

Anexo I, e que a versão correta foi distribuída no início da reunião. Não havendo outras

observações o Item 8 - Alterações para o Catálogo dos Cursos de Pós-Graduação para
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2005, foi aprovado, por unanimidade. Item 5 (aprovação) - a Professora Maria

Conceição solicita a retirada do mesmo da pauta, pois não se chegou a um acordo se
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será um convênio ou contrato. Item151
retirado de pauta Projeto

CPqD/UNICAMP/FUNCAMP "Identificação de trajetória e oportunidades no Setor de TIC

no Brasil". Item 6 (aprovação) Solicitação de afastamento da Profa. Dra. Lucí Hidalgo

Nunes, junto à Universidade de Bonn, Alemanha, sem prejuízo de vencimentos a partir

de outubro de 2004. O Professor Ricardo solicita a alteração do início do afastamento da

152
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professora para dezembro/2004, por uma questão de calendário da pesquisa. Alteração

aprovada, por unanimidade. Item 7 (aprovação) - Proposta de novo logotipo para o

Instituto de Geociências - O professor Archimedes explica que a Portaria GR 34/95

regulamenta a utilização, modificações no logotipo da Universidade. Ressalta, ainda, que

quando se institui um logotipo, uma marca, os mesmos têm que ser documentados, de

acordo com o Regimentoi Geral, e aprovados em CONSU. Neste caso específico, a nossa

marca é IG e não IGe . O Professor EIson pegunta qual é a motivação para a mudança.

O professor Archimedes explica que acredita ser para diferenciar de outros Institutos

(IGCE, IGC,...), mas adianta que não concorda com essa alteração, uma vez que o IG da

UNICAMP é da década de 60 e está instituído assim no Regimento Geral desde sua

criação. O professor Álvaro lembra que o "e" surgiu na ocasião da criação da home

page do Instituto, como parte do design gráfico e que acrescentá-lo no logotipo agora,

será problemático. Paulo Ferreira observa que a retirada do "e"tem que ser comunicada

a quem criou o logotipo. Professor Archimedes sugere a retirada do assunto de pauta e

que se consulte o criador do logotipo sobre a retirada do "e", ou que se realize um

concurso. São levantadas duas^ropostas: 1) Retirada do assunto da pauta e consultar o

autor sobre a retirada do "e"; 2) Proposta de Paulo Ferreira - colocar em votação da

maneira como está para encaminhamento. Colocadas em votação as duas propostas

vence a primeira com 13 votos favoráveis e 2 abstenções. Decide-se também que o

assunto será encaminhado aos Departamentos para manifestações, devendo voltar à

Reunião Ordinária de outubro. Nada mais havendo, eu Neide dos Santos Furlan, lavrei a

presente Ata, que será submetida à aprovação na próxima Reunião Ordinária. Campinas,

18 de agosto de 2004.
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